

Eurocopa



Unai Simón, el portero de la Roja que aprende del ajedrez —P36 Y 37

El Supremo complica la vuelta de Puigdemont a una investidura

● La ley de amnistía entra en vigor con su publicación en el BOE

● El alto tribunal activa los trámites para decidir si aplica la medida de gracia

● El juez Llarena mantiene por ahora la orden de detención del 'expresident'

REYES RINCÓN / JESÚS GARCÍA
Madrid / Barcelona

El Tribunal Supremo activó ayer los trámites para decidir si aplica la ley de amnistía, que entró en vigor con su publicación en el *Boletín Oficial del Estado*. La Sala de lo Penal reclamó a la Fiscalía, al resto de las acusaciones y a las defensas que informen sobre si hay que aplicar la medida de gracia en las causas abiertas en el alto tribunal vinculadas al *procés*. El juez Pablo Llarena preguntó si debe mantener las órdenes de detención nacional dictadas para los procesados, que, de momento, siguen vigentes.

Los primeros pasos dados por el alto tribunal sugieren que difícilmente Carles Puigdemont podría regresar a tiempo a Barcelona para el primer debate de investidura, cuya fecha límite es el próximo día 25, salvo que se exponga a ser detenido. Puigdemont no tiene una mayoría para ser investido, pero pretende presentarse como candidato. El reglamento del Parlament no prevé la investidura telemática, y una sentencia del Constitucional tampoco la permitiría.

El Supremo tiene ahora dos meses para decidir si aplica la amnistía, si eleva una cuestión ante el Tribunal de Justicia de la UE o el Constitucional, o si no procede que se beneficien algunos de los encausados. —P16 A 18



La UE acelera con Ucrania. La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, saludaba ayer a Olena Zelenska en presencia de Volodímir Zelenski y Olaf Scholz en la conferencia para la reconstrucción de Ucrania celebrada en Berlín. Von der Leyen anunció que la Comisión prevé empezar la negociación con Kiev para su adhesión a la UE antes de fin de mes. KAY NIETFIELD (GETTY) —P6

El pacto con Le Pen fractura a la derecha tradicional francesa

El presidente de LR defiende una alianza con la ultraderecha

MARC BASSETS
París

La derecha tradicional francesa de Los Republicanos (LR) se encuentra al borde de la explosión tras la decisión de su presidente, Éric Ciotti, de buscar una alianza con la extrema derecha de Marine Le Pen para las legislativas del 30 de junio y el 7 de julio. La iniciativa desencadenó una rebelión entre otros dirigentes de LR, encuadrado en el Partido Popular Europeo. Le Pen celebró la "decisión valiente" de Ciotti. —P2

El hijo de Biden, culpable por mentir al comprar un arma

MIGUEL JIMÉNEZ
Washington

Un jurado popular declaró ayer culpable a Hunter Biden, hijo del presidente estadounidense, Joe Biden, de los tres cargos por los que se le juzgaba por la compra y posesión de un arma de fuego. Hunter Biden negó ser consumidor de drogas al rellenar un formulario para comprar un revólver. La jueza fijará la condena, que puede alcanzar los 25 años. Es un golpe duro para Joe Biden a cinco meses de las presidenciales. —P9

La nueva Selectividad exige alumnos creativos

IGNACIO ZAFRA
Valencia

El Consejo de Ministros aprobó ayer el decreto de la nueva Selectividad, que se llamará Prueba de Acceso a la Universidad (PAU), y se aplicará a partir de junio de

2025. Se busca un nuevo enfoque más competencial y menos memorístico, lo que exigirá a los alumnos más "creatividad y capacidad de pensamiento crítico, reflexión y madurez" a la hora de resolver los ejercicios. —P32

El Comité de Ética pide investigar al rector de Salamanca por sus trampas —P35

NUEVO JUEGO

PALABRA SECRETA

Ponte a prueba y descubre cada día la palabra oculta.



EL PAÍS

Portugal

El Gobierno conservador apoya al socialista Costa para presidir el Consejo Europeo —P5

Automóvil

La UE ultima aranceles para el coche eléctrico chino —P27